

Paris, le 12 Fevrier [sic] 1900

Mon cher Haguiwara,

Je suis tellement occupé qu'il ne m'a pas été possible d'aller vous voir ainsi que je me le proposais.

J'ai beaucoup pensé à votre demande... et cela me contrarie de ne pouvoir vous être agréable, car vous m'avez si souvent témoigné de l'amitié que je cherche le moyen, à mon tour, de vous rendre service.

Je vous donne toujours du travail ennuyeux, tel que le catalogue de ma bibliothèque et d'autres choses de même genre, je veux faire un sacrifice pour vous montrer combien je vous en suis reconnaissant.

C'est pourquoi je viens vous dire que vous pouvez compter sur 20-000 f^{rs} - je ne pourrai vous les remettre que dans quelques jours parce qu'il [sic] faut que je réalise des valeurs - mais ce ne sera pas long.

Je vous demande de me rembourser ces 20-000 f^{rs} sans faute dans le délai de trois mois – maximum.

Quant à l'intérêt, il n'en peut être question entre nous, et vous savez bien que c'est uniquement pour vous être agréable que je le fais - je m'en rapporte donc à ce que vous jugerez devoir faire - soit que vous me montriez les arrivages en premier, soit autrement.

Excusez-moi de vous écrire en hâte - je suis débordé de besogne.

Je vous serre la main bien cordialement.

H. Vever